

## Édito

### La page des collégiens de la Châtaigneraie

<http://www.lejssl.com/actu/autun/20070518.JSA0133.html>

La page que vous découvrez ici a été réalisée par des collégiens de 4e de la Châtaigneraie. Depuis plusieurs mois, ils se sont engagés sous la responsabilité de Julie Guatteri et de Sylvaine Grivel dans l'action intitulée « La Saône-et-Loire fait sa presse » et mise en place grâce au partenariat entre le CLEMI de l'Académie de Dijon, le Conseil Général et notre titre du Journal de Saône-et-Loire. Après avoir choisi le thème du développement durable, les jeunes ont travaillé avec notre équipe de journalistes sur le choix des sujets, des interlocuteurs, des angles... avant d'entrer dans la phase de réalisation de leur travail sous les conseils de leur professeur et de la documentaliste de l'établissement. La qualité de leur entreprise nous permet donc aujourd'hui de vous proposer cette page qui analyse la mise en œuvre du développement durable dans l'Autunois, à travers l'œil des jeunes générations. Un œil ô combien important dans ce domaine puisque c'est dans la pérennité même des actions menées que le résultat pourra être ressenti sur le long terme...

## AUTUN MORVAN ÉCOLOGIE

### Les forêts du Morvan sont-elles menacées ?

<http://www.lejssl.com/actu/autun/20070518.JSA0129.html>



Selon la présidente de l'association Autun Morvan Écologie, Lucienne Haese, la forêt du Morvan est en danger. Le principal péril qui la guette, d'après elle, est la systématisation de la monoculture de résineux (pins, sapins.).

D'abord, ces arbres empêchent toute végétation de pousser à leur pied. Dans ces griefs sur ce système d'exploitation de la forêt, Mme Haese a également évoqué la diminution sensible de la microfaune : il y a très peu d'insectes et donc toute la chaîne alimentaire est troublée. Finalement, ce sont même des espaces de chasse qui s'en trouvent réduits.

Ensuite, la pratique de la monoculture favorise la propagation de maladies ou de parasites propres à des espèces bien particulières d'arbres : les scolytes et les lobes s'en prennent aux épicéas.

Pour l'Association Autun Morvan Écologie, il faut donc conserver la biodiversité c'est-à-dire qu'il faut plusieurs espèces d'arbres dans une forêt : chênes, hêtres, platanes. Ainsi, la diversité animale est également respectée. Mme Haese a enfin évoqué la « gestion durable » de la forêt. Pour assurer l'avenir, il faut pratiquer « la sélection au pied à pied » c'est-à-dire ne couper que les arbres malades, vieux ou qui risquent d'empêcher la croissance d'autres arbres. « Ce procédé, de beaucoup préférable à la coupe à blanc, n'exclut pas une exploitation rentable de la forêt. Autun Morvan Écologie gère 900 hectares protégés au Mont Préneley et cela a rapporté plus de 20 000 euros en 2006 »

Si le sujet vous intéresse et que vous souhaitez en savoir plus, il est toujours possible de contacter l'association par courrier (Autun Morvan Écologie, BP 22, 71 401 Autun cedex), par téléphone (03.85.86.26.02) ou par mail ([autun.morvan.ecologie@wanadoo.fr](mailto:autun.morvan.ecologie@wanadoo.fr)).

Anaïs Guillon, Sandra Palopoli, Aliénor Perrodin, Nancy Sarrazyn